
 

 

 

令和６年第１回 日南市議会定例会 
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順位・項目・要旨 
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令和６年第１回定例会 一般質問順位 一覧 

 

 

※ 各日とも、午前１０：００より行われる予定です。議員一人当たりの質問時間は、答弁を除き 30分

となっております。（答弁を含め、おおむね１時間が目安です。） 

 

※ 次ページからの個人質問表には、質問者が議長に通告した質問要旨等を掲載しており、議事の効率

化を図るために質問者が別に市当局に通告した、関連項目の質問要旨は掲載されておりません。 

日時 
質問 

順位 

個人質問 

種  別 
会 派 名 

議席 

番号 
氏  名 時間 

３月 

 

１２日 

 

（火） 

１ 一部壇上 公明党日南市議 団 10 黒 部 俊 泰 議員 30分 

２ 一部壇上 無 会 派 ５ 柿 原 聡 子 議員 30分 

３ 一部壇上 〃 16 坂 元 啓 一 議員 30分 

４ 一部壇上 〃 19 井 福 秀 子 議員 30分 

３月 

 

１３日 

 

（水） 

５ 一部壇上 自由民主党日南市議団 ４ 鈴 村 かずえ 議員 30分 

６ 一部壇上 〃 11 山 田   一 議員 30分 

７ 一部壇上 立 憲 民 主 の 会 １ 北 山 みゆき 議員 30分 

８ 一部壇上 自 民 党  令 和 の 会 ６ 富 土 洋 一 議員 30分 

３月 

 

１４日 

 

（木） 

９ 一部壇上 自 民 党  令 和 の 会 ７ 小 玉 弘 明 議員 30分 

10 一部壇上 〃 ２ 影 山 逸 郎 議員 30分 

11 一部壇上 〃 ８ 北 川 浩一郎 議員 30分 



１ 個人質問      議席番号 10番 黒部 俊泰 議員 

    

- 1 -    

 

質問項目 
壇上 

質問 
質 問 の 要 旨 質問の相手 

 

１ 防災・減災につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 子育て支援につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

○ 

 

⑴ 津波緊急避難場所について 

① 平山地区旧シルバー人材センターは海抜 7.8 メートル

で、裏山が緊急避難場所になっているが、階段が急で足元

の凹凸が大きく、登るときの右側は崖で現状のままでは危

険と考える。整備が必要ではないか。 

② 目井津港にある霧島神社は、津波避難路が整備され境内

までは避難しやすいが、境内より上に避難が必要な場合は

神社裏山の避難路階段が、高齢の方などにはこのままでは

危険ではないかと感じた。霧島神社境内の海抜と想定最大

津波高等を問う。 

 

⑵ 水道管の耐震化について 

 ① 能登半島地震では、生活に欠かせない水道に甚大な被害

が生じた。想定される最大規模の地震に耐えられる「耐震

適合率」は、全国平均が 41.2％。2021 年度末で県内が

29.5％である。市の耐震適合率や耐震化対策を問う。 

 

⑶ 日南市防災会議における女性委員の拡充について 

 ① 昨年の２月時点で 46 名のうち５名が女性委員で、割合

は 10.9％となっており、2025年度までに 35％以上にする

目標が示されている。現段階での女性委員数と比率等を問

う。 

 ② 目標の達成に向けての決意を問う。 

 

 

⑴ 高校生までのこども医療費助成拡充について 

① 全国では、昨年の４月時点で７割以上の自治体が高校生

までの医療費助成を実施。さらに、昨年の４月以降、多く

の自治体が高校生までの医療費助成を開始した。さらに令

和６年度から開始する自治体もある。昨年３月議会答弁で

は、「今後いろいろと研究していきたい」とあったが、直近

での、全国自治体における実施数と割合、宮崎県内自治体

における実施数と割合等を問う。 

 

⑵ 放課後児童クラブの長期休業期間等における食事の提供

について 

 ① 昨年 12月議会における、県内８市の取組状況調査では、

「給食調理施設のある保育園などで放課後児童クラブを

運営しているケースで、昼食を提供している事例があった

が、それ以外では昼食を提供しているケースはほとんどな

 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 



１ 個人質問      議席番号 10番 黒部 俊泰 議員 
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質問項目 
壇上 

質問 
質 問 の 要 旨 質問の相手 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 福祉の向上につ

いて 

 

 

 

 

 

４ 市民サービスの

向上について 

 

 

 

 

 

５ 多様性の尊重に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６ 教育行政につい

て 

かった」とあった。県内８市で昼食を提供している各クラ

ブ名と数、具体的な事例等を問う。 

 ② 県内の８市以外の町村で昼食提供している各クラブ名

と数、具体的な事例等を問う。 

 ③ こども家庭庁の資料には、茨城県境町の学校給食センタ

ーを活用した取組事例がある。北郷共同調理場で調理した

昼食を、北郷小学校の放課後児童クラブに提供できると考

えるがどうか。 

 

 

⑴ 要介護認定調査について 

① 家族の方などが要介護認定の申込みをした後に、調査の

日時を調査員と調整したが、仕事の都合で難しかったとの

相談があった。現在、認定調査訪問の日時等や調整が難し

い場合の市の対応状況を問う。 

 

 

⑴ 軟骨伝導イヤホンについて 

 ① 耳付近の軟骨を振動させて音を伝えるイヤホンで、音漏

れが少なく小声でもはっきりと聞こえるため、職員が大声

で話す必要がなく、個人情報を周囲に聞かれずに窓口で対

応できる。軟骨伝導イヤホンの導入状況を問う。 

 

 

⑴ パートナーシップ制度について 

 ① Ｇ７で同性婚がないのは日本だけである。調査結果によ

れば、同性間の婚姻に対する考え方について賛成とやや賛

成の合計は 2015年 51.2％、2019年 64.8%、2023年 83.3％

と変化している。パートナーシップ制度は、同性カップル

の婚姻が法的に認められていない日本において、全国の自

治体が独自に、ＬＧＢＴＱカップルに対して結婚に相当す

る関係であるという証明書を発行し、様々なサービスや社

会的配慮を受けやすくする制度である。 

ＬＧＢＴＱカップルに対して証明カードを利用して受け

られるサービス等を情報提供することが重要と考えるが、

取組状況を問う。 

 

 

⑴ 不登校支援について 

 ① 県内においても延岡市や宮崎市では不登校特例校が開

設されるが、不登校特例校設置の受け止めを問う。 

 

 

市 長 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 
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質問項目 
壇上 

質問 
質 問 の 要 旨 質問の相手 

 ② フリースクールに通う児童生徒が要件を満たせば出席

扱いにする取組について、2022 年 12 月議会では「しっか

り話し合っていきたい、連携していきたい」との答弁であ

ったが、取組状況と実績等を問う。 

 ③ ＩＣＴを使った自宅学習を学校長の判断で出席扱いに

する取組について、2022 年 12 月議会では「宮崎市の取組

について注目しており、今後、参考にしたい」との答弁で

あったが、取組状況と実績等を問う。 

 

⑵ トイレ洋式化計画について 

 ① 2016年 12月の議会答弁では、洋式化率が 20.6％であっ

たが、2017年３月の答弁では、2017年度中にトイレ洋式化

計画を策定するとした。また、2018年３月の議会答弁では、

2024 年度末までの洋式化率目標 53.2％が示された。しか

し、先の議会答弁では、今後の目標数値が示されなかった。

これまでは計画の目標値を示したのであるから、示す方針

を変えるべきではないと考えるがどうか。 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 



２ 個人質問      議席番号 ５番 柿原 聡子 議員 
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質問項目 
壇上 

質問 
質 問 の 要 旨 質問の相手 

 

１ 災害対策につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 花立公園の桜に

ついて 

 

 

 

 

３ 旧黒荷田小学校

のイチョウの木伐採

について 

 

 

○ 

 

⑴ 能登半島地震を受けた災害対策の見直しについて 

① 能登半島地震を受けて、日南市として活かすべき教訓を

どう考えるか伺う。 

② 現在の地域防災計画では、どの程度の規模の地震を被害

想定としているか伺う。 

③ 地域防災計画の見直しを検討しているか伺う。 

 

 

⑵ 災害対策について 

① ヘリポート等の整備は十分に行えているか伺う。 

② 国や県、自衛隊とは十分な情報共有体制が構築できてい

るか伺う。 

③ ハザードマップは、災害時に危険性のある太陽光発電や

風力発電の設置状況も加味したものになっているか伺う。 

④ 帰省者や旅行者等を想定した避難計画を策定できてい 

るか伺う。 

 

⑶ 災害拠点病院について 

 ① 受入れ可能な患者数を伺う。 

② 建物の耐震化について伺う。 

③ 災害発生から病院への参集可能時間を伺う。 

④ 災害派遣医療チーム（ＤＭＡＴ）の災害派遣状況や人員 

の充当状況について伺う。 

 

⑷ 災害時の空き家の利活用について 

 ① 災害時の仮設住宅として空き家を利活用できないか伺

う。 

 ② 市外や県外からの被災者受入れについて見解を伺う。 

 

 

⑴ 花立公園の桜について 

  ① サクラてんぐ巣病について現在の状況を伺う。 

② 今後の対策について伺う。 

③ 古木の植え替えについて計画しているか伺う。 

 

 

(1)イチョウの木伐採について 

 ① 混乱を招いてしまった原因について伺う。 

② 危険樹木の確認方法について伺う。 

 

 

市 長 

 

市 長 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

市 長 

 

市 長 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

市 長 

市 長 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

市 長 

市 長 

 

 

 

市 長 

教育長 
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質問項目 
壇上 

質問 
質 問 の 要 旨 質問の相手 

 

 

 

 

③ 伐採後の処分方法について伺う。 

④ 今後の対応(解決策)について伺う。 

⑤ 再発防止のための対策について伺う。 

 

 

教育長 

市 長 

市 長 

 



３ 個人質問      議席番号 16番 坂元 啓一 議員 
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質問項目 
壇上

質問 
質 問 の 要 旨 質問の相手 

 

１ 安全保障につい

て 

 

 

 

２ 重点戦略プラン

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 文教分野につい      

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

○ 

 

⑴ 台湾有事の際について 

① 沖縄県宮古地域の住民受入れについての市長の基本的な

考えを伺う。 

 

 

⑴ 「４つの創る」の市民の関心度について 

① 市民の認知・周知状況をどう捉えているか。 

 

⑵ 「新工業団地の整備促進」について 

① 新たな工業団地を整備するにあたり、最も懸念されてい

ることは何か。 

② 進出企業に対する優遇制度は、これまでのものとは異な 

るのか。 

③ 企業立地の促進に繋がる施策とは、どのようなものか。 

④ これまで以上のトップセールスマンとして、何をやって 

いくのか。 

 

⑶ 「安心を創る」について 

① 大規模災害が発生したときに備えての災害対応物資の 

整備について、何を備蓄率 100％にするのか。 

② 水道事業で南郷地域の送水管整備を行うというが、それ 

は耐震水道管なのか。 

 

⑷ 「コロナ禍からの再生への取組」について 

① 経済の好循環が生まれるような具体的な施策とは何な 

のか。 

 

 

⑴ 寄贈された大谷グローブについて 

① 寄贈されたグローブの市内各小学校の取扱いはどうなっ

たのか。 

 

⑵ 学校給食における「うずらの卵」について 

① 福岡県みやま市で起った小学校の事故に関して、本市の

対応を伺う。 

 

⑶ 県立高校入試における「自己推薦制度」について 

① 今年の市内各中学校の出願状況はどうだったか。 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

市 長 

 

市 長 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 



３ 個人質問      議席番号 16番 坂元 啓一 議員 
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質問項目 
壇上

質問 
質 問 の 要 旨 質問の相手 

 

４ 南郷町内の諸問

題について 

 

⑴ 旧町営住宅地等の払い下げについて 

① 長年にわたり居住者のいない、旧町営住宅地等の払下げ

について、検討をしてみてはどうか。 

 

⑵ 目井津における道路拡幅について 

① 目井津地区の極めて道路幅の狭い場所について、拡幅の

考えはないか。 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 



４ 個人質問      議席番号 19番 井福 秀子  議員 
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質問項目 
壇上

質問 
質 問 の 要 旨 質問の相手 

 

１ 学校給食の完全

無償化について 

 

 

 

 

 

 

２ サーフィンスポ

ットの整備について 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ カーブミラー設

置について 

 

 

 

 

 

 

 

４ 市営墓地上城霊

園について 

 

 

 

 

 

５ 旧黒荷田小学校

のイチョウの木伐採

について 

 

 

 

 

○ 

 

⑴ 学校給食の完全無償化について 

① 新年度から学校給食費の全額公費負担の予算が計上さ

れ、市民は大変喜んでいる。高く評価したい。少子化対策と

して、また、安心して子育てできるまち日南を目指し、さら

に取組が進むよう期待したい。無償化が実現することに対

して、市民からどのような評価や反応があったか伺う。 

 

 

⑴ サーフィンスポットの整備について 

① 風田・平山海岸は絶好のサーフィンスポットとなってい

る。２月末の３連休の時は、大勢のサーファーが全国から

来ていた。海岸に通じる駐車場までの道が整備されておら

ず、大変な悪路である。全国の若者を呼び込むためにも、道

路の整備が必要ではないか。 

② サーフィン目的で移住する人もいる。トイレやシャワー

ルームを設置し、サーフィン移住の街にしてはどうか。 

 

 

⑴ カーブミラー設置について 

① 吾田東８丁目の産業道路から花みずき方面に向かう市道

途中の三差路にカーブミラーを付けてほしい。以前、要望

したが、一時停止の標識があるからということで実現して

いない。吾田東小学校の通学道路でもあり通行量も多い。

地域の方から再三要望もある。早急にカーブミラーの設置

ができないか。 

 

 

⑴ 市営墓地上城霊園について 

① 市営墓地である上城霊園には、階段があって高齢者や身

障者が墓参りをしたくても行けない。これまでにいろいろ

提案をしてきた。どれも困難ということである。市として

どういう対策を考えているのか。 

 

 

⑴  旧黒荷田小学校のイチョウの木伐採について 

① 旧黒荷田小学校のシンボルツリーであったイチョウの木

が、地域住民に知らせずに伐採された。しかも伐採まで４

日間。なぜそんなに急ぐ必要があったのか。 

② 文部科学省の通達に基づいて、日南市内すべての学校の

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

教育長 



４ 個人質問      議席番号 19番 井福 秀子  議員 
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質問項目 
壇上

質問 
質 問 の 要 旨 質問の相手 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６  学有林伐採に  

ついて 

樹木も調査したのか。 

③ イチョウの木は、地域住民、旧黒荷田小学校の卒業生に

とっても思い出の木である。何故、イチョウの木を保存し

て残すことを考えなかったのか。 

④ 入札は公平に行われたと認識しているのか。 

⑤ 市長も説明会に出席し、謝罪と３項目の提案があった。

あくまでも住民の要望に沿った解決が望まれると思うがど

うか。 

 

 

⑴  学有林伐採について 

① 旧黒荷田小学校の学校林（学有林）が何故、市有林として

伐採されたのか端的に説明をしてほしい。 

② この伐採は今後の教訓にしなければならないと思うが、

どこに問題があったと認識しているのか。 

 

教育長 

 

 

教育長 

市 長 

 

 

 

 

 

市 長 

 

市 長 

 

 

 

 



５ 個人質問       議席番号 ４番 鈴村 かずえ 議員 

    

- 10 -    

 

質問項目 
壇上

質問 
質 問 の 要 旨 質問の相手 

 

１ 災害対策につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 公営住宅につい

て 

 

 

 

 

 

 

〇 

 

⑴ 福祉避難所について 

① 発災直後から逃げてもらうためには一次福祉避難所の 

設置が要だと考えるがいかがか。 

② 協定を結んでいる福祉避難所となる施設との意見交換

や、避難者移送・物資授受の想定や訓練は実施できている

か伺う。 

 

⑵ 避難所の環境整備について 

① 避難生活が長期化した場合の想定はできているか伺う。 

 ② 避難者への情報提供について伺う。 

 ③ 避難所の喫煙場所について伺う。 

④ 避難所となる体育館のトイレについて伺う。 

⑤ 要配慮者となる方々を含めた避難のあり方や災害につ 

いて話し合う場、意見集約の場があるか伺う。 

⑥ 孤立してしまう事が想定される地域での避難所運営に 

ついて伺う。 

⑦ 道の駅きたごうの災害時の役割を伺う。 

⑧ 災害ゴミの処理について伺う。 

 

⑶ 市民の防災意識の向上に対する取組について 

① 市民の防災意識を今以上に高める取組について伺う。 

 

⑷ 市民や民間企業・団体との連携について 

① 防災士の育成に力を入れているが、現在の人数と災害時 

の連携などを伺う。 

② 物資の集約や配送においては、配送事業者との関わりが 

あるとスムーズとなるが、本市の連携について伺う。 

 

⑸ 避難行動要支援者個別計画等について 

① 避難行動要支援者個別計画の進捗状況と課題について 

伺う。 

 

 

⑴ 公営住宅の管理について 

① 市営住宅の総戸数と空き家数を伺う。 

② 日常の管理について伺う。 

 

⑵ 公営住宅の今後について 

① 日南市公営住宅長寿命化計画内の建て替えや用途廃止 

 

 

市 長 

 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

市 長 

市 長 

市 長 

市 長 

 

市 長 

 

市 長 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

市 長 

 

 

市 長 



５ 個人質問       議席番号 ４番 鈴村 かずえ 議員 
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質問項目 
壇上

質問 
質 問 の 要 旨 質問の相手 

 

 

 

 

３ 終末期について 

 

 

 

 

４ 女性の健康につ

いて 

後に、市の管理する戸数は今後の人口推移に合っているの 

か伺う。 

 

 

⑴ 看取り（ターミナルケア）について 

① 日南市内の施設で看取りが行える施設数を種別で伺う。  

② 蘇生を行わない緊急搬送についての考えを伺う。 

 

 

⑴ 女性の健康について 

① 更年期やＰＭＳ（月経前症候群）などの女性が抱える健

康課題への支援について、市として取り組んでいることを

伺う。 

 

 

 

 

 

市 長 

市 長 

 

 

 

市 長 

 



６ 個人質問     議席番号 11番 山田 一  議員 

    

- 12 -    

 

質問項目 
壇上

質問 
質 問 の 要 旨 質問の相手 

 

１ 地域振興につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 公共交通につい

て 

 

 

 

３ 防災行政につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

〇 

 

⑴ 東九州自動車道について 

① 高速道路が日南東郷まで開通したことにより影響を受 

けている事業者があるが、どのように考えているのか。 

② 高速道路が日南東郷まで開通したことによる経済効果 

はどのくらいあるのか。 

 

⑵ 新工業団地整備について 

① 日南東郷インター工業団地完成後の雇用の確保は大丈 

夫なのか。 

 

⑶ 観光施設の整備について 

① 猪崎鼻公園の整備はできないか。 

② 海釣り公園の整備はできないか。 

 

 

⑴ ＪＲ日南線について 

 ① 高速道路開通後のＪＲ日南線の乗客数（乗車率）の変化 

はあるのか。 

 

 

⑴ 飲料水対策について 

 ① 上水道の耐震化はどうなっているのか。 

 

 

 

 

市 長 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 



７ 個人質問     議席番号 １番 北山 みゆき  議員 

    

- 13 -    

 

質問項目 
壇上

質問 
質 問 の 要 旨 質問の相手 

 

１ 新年度にむけての

とりくみについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 一人ひとりの子ど

もの学びと成長を保障

できる教育のあり方に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

○ 

 

⑴ 新年度にむけてのとりくみについて 

① 新庁舎での業務がスタートして、やがて 1年になるが、 

庁舎や業務状況について、どのように総括されているか伺 

う。 

② 窓口に支援を要する方が来られる場合があると思うが、 

業務にあたる職員（委託業務職員も含めて）に対して、支 

援のあり方についてレクチャーや研修は行われているの 

か伺う。 

③ 公共施設（スポーツ施設も含む）や観光施設などの料金 

を、障がいをお持ちの方や高齢者に対して統一的に助成す 

る考えはないか。 

④ 行政サービスの向上のために、障がいをお持ちの方への 

支援や情報提供のあり方をコーディネートする当事者を 

職員として配置してはどうだろうか。 

 

⑵ 新年度に想定される課題や法律について 

① ４月より女性支援法がスタートするが、本市のとりくみ 

 の状況を伺う。 

② 物流の 2024年問題の解決策として、再配達を減らすた 

めに宅配ボックスやオープン型宅配ボックスの設置が推 

奨され、国土交通省も宅配ボックス設置に関する支援策を 

推進してきた。本市としてのとりくみを伺う。 

 ③ 防災計画に子ども・高齢者・女性・障がい者の視点が見 

落とされがちという指摘もあるが、この点を鑑み、本市の 

防災計画をどのように評価されるのかを伺う。 

 

 

⑴ 教職員の多忙化解消のとりくみについて 

① 教職員が子どもにしっかり寄り添えるための多忙化解 

消のとりくみとして中央教育審議会が提言している 14の 

業務見直しの状況を伺う。 

② この１年での時間外勤務時間の削減状況を伺う。 

 

⑵ 子どもの学びや生活を保障するとりくみについて 

① 来年度より給食無償化が予算化されているが、不登校の 

子どもたちへはどのような還元を考えておられるか。 

② 遠距離通学の全額補助が予算化されているが、特認校に 

通学する家庭への交通費の補助は考えられないか。 

③ 来年度、南郷校区のプール問題の検討を行うプロジェク 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

教育長 

 

 

市 長 

 

教育長 

 

教育長 



７ 個人質問     議席番号 １番 北山 みゆき  議員 
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質問項目 
壇上

質問 
質 問 の 要 旨 質問の相手 

 

 

 

３ だれもが自分らし

く住めるまち創りにつ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

トを立ち上げる計画はないか。  

 

 

⑴ レインボープランについて  

① 市教育委員会作成の「いのちの教育」（性に関する教育） 

レインボープランの実施状況を伺う。 

     

② 令和３年度第 13回教育委員会議事録の教育長の発言で 

は「レインボープランは、背骨みたいなものであって、色 

んな肉付けをしないと広がっていかない」と発言されてい 

る。教育長自身、どのような「肉付け」が必要だと考え 

ているのか伺う。 

 

③ レインボープランを包括的性教育（人権を基盤に幅広 

く、科学的根拠に基づいて性を学ぶ教育のこと）の視点で

アップグレードしてはどうか。 

 

 

 

 

教育長 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

教育長 



８ 個人質問      議席番号  ６番 富土 洋一 議員 

- 15 - 

 

 

質問項目 
壇上

質問 
質 問 の 要 旨 質問の相手 

 

１ 大地震について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 新工業団地につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 北郷温泉施設につ

いて 

 

 

 

○ 

 

⑴ 大地震の避難所拡大について 

① 避難所の数の拡大が必要ではないか問う。 

② 現在の避難所は大地震にも耐えることができるのか問 

う。 

 

⑵ 自主避難者について 

① 自主避難者の把握はどのようにするか問う。 

② 自主避難者に対して救援用物資等は、どのようにして届 

 けるのか問う。 

  

⑶ 「安心を創る」について 

① 災害備蓄計画について問う。 

② 避難用テント、簡易ベッドは現在どのくらいあるのか問 

う。 

 ③ 避難用テント、簡易ベッドの整備目的について問う。 

④ 今後増やさないのか問う。 

 

⑷ 耐震診断、耐震補強工事について 

① 本市も耐震診断や耐震補強工事などをしているが、どの 

くらいの建物を診断、工事したのか問う。 

② 今後、戸別訪問などはしないか問う。 

  

 

⑴ 日南東郷インター工業団地の計画について 

① 地権者等の同意取得について問う。 

② 企業誘致は何社ぐらい予定があるのか問う。 

③ 全体での雇用者数は何人ぐらいか問う。 

 

⑵ 交通網について 

① 高速道路出入口（日南東郷インター）による交通渋滞に 

ついて問う。 

② 児童・生徒の交通安全対策について問う。 

③ 県道風田星倉線と市道殿所山下線の交差点について問 

う。 

 

 

⑴ 温泉施設再開について 

① 休館日について問う。 

② 施設について問う。 

 

 

市 長 

市 長 

 

 

 

市 長 

市 長 

 

 

 

市 長 

市 長 

 

市 長 

市 長 

 

 

市 長 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

市 長 

市 長 

 

 

市 長 

 

市 長 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

市 長 



８ 個人質問      議席番号  ６番 富土 洋一 議員 
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質問項目 
壇上

質問 
質 問 の 要 旨 質問の相手 

 

 

 

４ スイートピー花ま

つりについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

③ 使用料について問う。 

 

 

⑴ スイートピー贈呈について 

① 市内高等学校卒業生への贈呈について問う。 

 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 



９ 個人質問      議席番号  ７番 小玉 弘明  議員 

- 17 - 

 

 

質問項目 
壇上

質問 
質 問 の 要 旨 質問の相手 

 

１ 旧黒荷田小学校跡

地の樹木伐採について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 飫肥城観光駐車場

有料化について 

 

 

 

 

３ 道路整備事業につ

いて 

 

 

 

 

 

 

４ 今後の少子化問題

について 

 

 

〇 

 

⑴ 学校敷地内樹木の危険性について 

 ① 危険樹木の伐採については、事前説明がなかったことか 

ら地域住民に混乱と疑念を招いたことについて伺う。 

② 旧黒荷田小学校敷地内の危険樹木と判断した経緯につ 

いて伺う。 

③ 地域に対して事前説明をしなかった理由について伺う。 

④ 工事施工前と施工後の関係書類等について伺う。 

⑤ 他の学校敷地内の危険樹木の状況について伺う。 

⑥ 地区住民に対して今後の対策と対応について伺う。 

 

 

⑴ 飫肥城観光施設の指定管理者運営について 

① 新年度からの指定管理者制度への移行について伺う。 

② 指定管理者と観光駐車場有料化について伺う。 

③ 観光駐車場有料化の徴収方法等について伺う。 

 

 

⑴ 市内の道路整備の取り扱いについて 

① 道路整備の災害復旧の進捗状況について、長年にわたり 

放置されている災害道路の状況を伺う。 

② 池ヶ山周囲の道路整備の進捗状況について、クルーズ船 

寄港が３月 20日、25日、26日に予定されているが、景観 

等が保たれていない状況を伺う。 

 

 

⑴ 少子化問題の今後の対策と対応について 

① 過去５年の出生数を伺う。 

② 現状に対する課題・対応について伺う。 

③ 移住し、安心して子育てができる環境について伺う。 

 

 

市 長 

 

教育長 

 

教育長 

教育長 

教育長 

市 長 

 

 

 

市 長 

市 長 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

市 長 

 

  

 

 

 

市 長 

市 長 

市 長 

 

 

 

 



10 個人質問      議席番号  ２番 影山 逸郎  議員 

- 18 - 

 

 

質問項目 
壇上

質問 
質 問 の 要 旨 質問の相手 

 

１ 危機管理体制に

ついて  

  

 

２ 農業政策につい

て  

  

  

 

  

３ 図書館について  

  

  

  

  

 

 

  

  

  

 

４ 入札制度につい

て  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

〇 

 

⑴ 災害時の対応について  

① 指示（命令）・伝達系統について伺う 。 

  

 

⑴ 農業による雇用拡大の可能性について  

① 新規就農支援策の状況について伺う。  

⑵ 農業の雇用拡大策について  

① 農業後継者の育成について伺う。 

 

   

⑴ 図書館（４館）の運営状況について  

① 多様なニーズの対応について伺う。 

② 施設の長寿命化を図るための計画について伺う。    

 

⑵ 図書館の収蔵スペースについて  

① 収蔵率の状況について伺う。  

 

⑶ 図書館の維持体制について  

① 図書館のビジョンについて伺う。 

  

 

⑴ 入札状況について  

① 不調・不落の状況について伺う。  

 

⑵ 抽選型指名競争入札について  

① 抽選型指名競争入札の状況について伺う。  

 

⑶ 入札の原則について  

① 市内事業者の活用について伺う。  

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

市 長 

 

 

 

教育長 

教育長 

 

 

教育長 

 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

市 長 



11 個人質問     議席番号  ８番 北川 浩一郎  議員 

- 19 - 

 

 

質問項目 
壇上

質問 
質 問 の 要 旨 質問の相手 

 

１ 令和６年度当初

予算について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 油津文化遺産振

興事業について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

〇 

 

⑴ 少子化対策費について 

① 学校給食費支援事業について伺う。 

② 結婚支援事業（若者結婚新生活支援事業・地域結婚支 

援事業）について伺う。 

 

⑵ 子育て支援センター運営事業について  

 ① 利用状況を伺う。 

② 運営業務委託のメリットを伺う。 

 

⑶ 診察所開設・承継支援事業について  

① 市内の診療所の現状を伺う。 

② 診療所開設、承継の取組を伺う。 

 

⑷ ふるさと応援寄附金事業について 

① 現地決済型ふるさと納税の取組は出来ないか伺う。 

 

 

⑴ 油津の文化遺産を活用した、まちづくり計画について 

① 花峯橋の部材調査・解体工事・復原までの総額見込み 

について伺う。 

② 水辺利活用計画は県・地域住民との連携が必要と考え 

る。計画内容について伺う。 

③ ５か年計画、総額 15億円の事業である。国県補助金 

について伺う。 

 

 

市 長 

市 長 

 

 

 

市 長 

市 長 

 

 

市 長 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

教育長 

 

教育長 

 

教育長 

 


